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● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。桜花爛漫とでも言うのでしょうか。普段は余り気がつきませんが、このこ
ろになると、あちこちにサクラの木があることに気づかされます。皆さんのところは、余り関係な
いかも分かりませんが、私の家の前は田んぼですので、この時季には田に水が張られて、一部の
田んぼでは田植えが始まっています。水が張られたばかりの田んぼをあぜ道から見ると、周りの
景色や夕方には夕焼けが映りとてもきれいです。
　３月というのは、実は別れの季節でもあって、今日で最後の仲間が３人います。ただ、別れとい
うのは新しい門出でもあります。本日、退会される方々の、新しいスタートをお祝いしたいと思い
ます。
　本日の卓話は、荒井会員のお話を伺います。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「Spring」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 退 会 挨 拶
◎山﨑達成会員
　四国電力の山﨑です。関パストガバナーにご紹介いただき、栄えあるクラブに入会させていただき
ました。私は高知出身ではありますが、ロータリーに入会してから各業界、多士済々の方 と々交流させ
ていただき、個人的にも仕事的にも大変有意義でした。どうもありがとうございました。この財産を今
後に生かしていきたいと思います。
　今後は高松の本社に戻り、営業推進本部の副本部長として着任いたします。電力自由化は、通信
や金融からかなり遅れてようやく本格化して、今は非常に厳しい状況になっています。お客様には価
格はもちろん、その他のいろんなサービスをどのようなアプローチで提供していくかといったことを企
画するのが、主な仕事になろうかと思います。
　具体的には、省エネサービスや電気以外のサービスを、私ども単体ではなく地域の他の方 と々コラボして行うといったこ
となどを仕掛けていきたいと思っています。後任には、中村支店より大原というものが参ります。引き続き四国電力をよろし
くお願いいたします。ありがとうございました。

◎脇口　宏会員
　多分、３年足らずだったと思いますが、短い間でしたけれど大変お世話になりありがとうございまし
た。
　ここへ来させていただいたお陰で、いろいろと社会勉強もさせていただき、また顔見知りの方が増
えたお陰で高知大学修学支援基金にも、随分ご寄付をいただきありがとうございました。
　私は、西山さんのご紹介で入れていただきました。西山さんには、高知大学の経営協議会の委員
を長らく務めていただき、大学でも随分ご指導いただきありがとうございました。私の後任の桜井
が、今月の理事会で入会を認めていただきました。私以上に有能な人間ですので、ご指導、ご鞭撻を
よろしくお願いいたします。
　私は４月から医学部の地域医療支援センターで、学生を何とか高知に残して地域医療を発展させることと、高知県や医
学部とのつなぎを広げていきたいと思っています。これからも、またお助けをお願いすることがあるかもしれません。よろし
くお願いいたします。本当にありがとうございました。

◎日和﨑二郎会員
　1987年11月だったと思いますけど、青年会議所を卒業してすぐに「ロータリーへ入れ」というお話
を、金高堂の吉村前社長さんからいただきました。以来30年丁度になり、もうそろそろロータリーも卒
業させていただこうということで、今月末をもって退会させていただく意思を固めました。
　本当にいろんな方々に勉強させていただいたり、あるいはご指導いただいて、私の今日までの人生
で、大きな友情をたくさんいただきました。本当にありがとうございました。
　あと10年、ちょっと別の角度で頑張ろうかなと思って、今取りかかったところです。高知にはいます
が、室戸と宿毛の両端で仕事をすることになります。また、何か機会があれば、お目にかかりたいと思
います。本当に長い間、ありがとうございました。お世話様になりました。
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● 会 長 報 告
・来週は、昼間の例会を夜に移動して行います。テーマは「高知ロータリーぶっちゃけトーク　実はこ
こが分からない、今さら聞けないあれこれ」
・ガバナー事務所より、２月６日に発生した台湾東部地震に関して、地区より30万円の義捐金を支出
した旨のお知らせが届いています。
・マイロータリーへの登録者は、今日現在36名、37.11％です。登録をよろしくお願いします。
・2021-22年度のガバナーノミニーデジグネイトに、中村ＲＣの東　邦彦氏が候補者として指名されま
した。各クラブから独自の候補者があれば、３月28日までにガバナー事務所に書面提出してくださ
い。

● 雑誌委員会より
　80周年の記念祝賀会の模様に関して、「ロータリーの友」の４月号に、「燦燦奨学生とホームカミングナイト」として掲載
されます。ご覧ください。

● 米山記念奨学委員会より
　米山梅吉翁が今年で生誕150年を迎えます。この度「米山梅吉物語」というまんが本が発刊されます。１冊540円。希望
者は事務局まで。

● 幹 事 報 告
・４月３日のグループ夜間例会の組み分け表を、お配りします。確認をお願いします。
・４月の定例理事会は４月10日に行います。
・３月の理事会の議事録は例会場前に貼りだしています。事務局でも閲覧可能です。
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ている加工法で、厚みがあり長い材料を一定の長さに切
断するもの。非鉄金属や非金属が多く含まれたものを処理
するシュレッダー（破砕）加工。機械やその他大きな材料
で、他の三つの加工法が取れないものを手作業で溶断す
るガラス切断加工の４種類があり、その種類によって、定め
られた規格に加工されて、製鋼メーカーに納入されます。
　加工された製品は、材料の種類や加工方法により規格
が決まっており、ヘビー（ヘビーメタル・主にシャーリング
加工されたもの）、プレス（プレス加工されたもの）、シュ
レッダー（シュレッダー加工されたもの）、新断（新断くず
を処理したもの）、ダライ粉（旋盤の削りくず）等があり、
それぞれ品質等により等級があります。
　加工されて鉄以外の不純物を取り除いた鉄スクラップ
は、主に電気炉で溶かされて再び新しい鉄に生まれ変わ
ります。日本国内にはおよそ60社の電炉メーカーがあり、
2016年の場合、全体で約2,326万トンの鉄を生産してい
ます。再生された鉄は、建材として使用される棒鋼やＨ型
鋼として製品化されるのが主流ですが、近年では薄板等
にも加工されています。
　現在の鉄鋼の作り方には、大きく分けて電炉法と高炉
法の２つがあります。鉄スクラップを使用する電炉法で
は、電気によって原料の鉄スクラップを熱して溶かし、成
分を調整しながら鉄鋼を生産します。電気炉の大きな特
徴は、比較的小ロット多品種の生産に適している点です。
高炉法では鉄鉱石と石炭を原料に高炉で銑鉄をつくり、さ
らに転炉で精錬し、成分を調整して鉄鋼を生産します。高
炉法でも、転炉での製鋼に一部鉄スクラップを使用してい
ます。我が国の高炉は近年とみに大型化され、一日およそ
１万トンもの銑鉄を生産する世界最大級の高炉が主流と
なっています。
　（鉄のリサイクルを紹介する動画上映）

　鉄のリサイクルをご存知ですか？

荒井金属㈱　　荒井  奈々絵 会員　

　皆さんの身近で、たくさんの鉄がリ
サイクルされているのをご存知でしょ
うか。
　鉄スクラップのリサイクルは、天然
資源のほとんどない我が国の貴重な
鉄鋼原料の供給という重要な役割を
担い、明治以降の我が国の発展とと
もに歩み続けてきました。現在では、日本で１年に生産さ
れるおよそ１億1000万トンの鉄のうち、2000万トン以上
がリサイクルによるものです。また、ここ数年、鉄スクラップ
の発生量は国内需要を上回り、海外への輸出が行われ、
全国から年間500万トンを超える鉄スクラップがアジア地
域を中心に輸出されています。限りある地球資源の有効利
用と地球環境保全の観点から、リサイクルがますます重
要性を増している中、その果たす役割は一層大きなものに
なっています。
　鉄のリサイクルは、発生した鉄スクラップを種類に応じ
た機械で加工処理する過程で、鉄、非鉄金属、ダストに分
類。そのうちの鉄を電気炉等で溶解し、製品として再び社
会に還元するのが一連の流れです。一般に鉄スクラップと
言われるのは、市中スクラップのことで、その中で工場発生
スクラップは、機械、電機、車両、造船、その他の工場等で
の加工工程から発生するもの。老廃スクラップは、廃車、
配線、建物やその他、使用済みの鉄製品として発生するも
のです。
　現在市中スクラップは年間約2,692万トン（2016年度）
が回収され、リサイクルされていますが、その発生量は鉄
鋼蓄積量（日本国内で使用され、現在何らかの形で国内
に残っている鉄の総量）と大きく関係しており、現在の鉄
鋼蓄積量は13億トンを越えており（2014年度）、さらに増
加し続けています。これまで鉄スクラップの発生量は鉄鋼
蓄積量の２〜３％で推移しており、鉄鋼蓄積量の増加とと
もに鉄スクラップの発生も増加が見込まれています。
　これらスクラップの収集の形態はさまざまですが、専門
の回収業者が集荷したり、建物や自動車などの解体業者
が鉄以外の付着物や部品をある程度まで取り除いたもの
を、スクラップ加工業者で加工するのが一般的です。回収
された鉄スクラップの主な加工方法は、空き缶など薄い材
料でできていて、型に入れて箱形にまとめるプレス（圧縮）
加工。シャーリング（切断）加工は、現在、最も多く使われ

● 会員スピーチ
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宮地　貴嗣

川崎　卓巳

尾﨑　典之

大登　正志

中澤　清一

西山　俊彦

脇口　　宏

日和﨑二郎

高知新聞様主催「これが海洋堂だ」展のチラシをお配りさせていただきました。イオンホールにて４月18日ま
で開催。招待券ご希望の方は宮地までどうぞ。宮地電機は照明デザインを特別協力しています。たくさんのご
来場をお願いしてニコニコします。
「ロータリーの友」４月号に、高知ロータリークラブが掲載されています。つたない文章で恐縮ですが、お目を
通しくださいませ。高村会長、高橋幹事、山﨑広一郎雑誌副委員長、筒井会員、本当に皆さまにお世話になり
ました。感謝申し上げます。日和﨑会員、87年11月から長年お疲れ様でした。今後もお見守りくださいませ。さ
らなるご多幸をお祈り申し上げます。
妻にお花をありがとうございましたが、妻から「お願いがございます。東京行きのチケットを購入してくださいま
せ」と言われました。「帰りは」と聞くと、「いつになるか分かりませんので、必要ございません」と。もう１週間
になります。ＰＳ・河野先輩、遅くなりましたが、先日は大変ありがとうございました。感謝です。ニコニコします。
昨年好評だった大丸屋上でのバーベキューを今年もやります。期間は４月１日から11月４日までです。貸し切り
をご要望のお客様は、できる限り月・火を利用していただくとありがたいです。食材持ち込みとなっております
が、小生までお電話いただければ、手ぶらで来れるようセットメニューをご準備いたします。親睦委員の皆さま、
ぜひよろしくお願いいたします。先日、18日に開催された３３会コンペで初めて優勝させていただきました。参
加を強要されていた別のコンペから場外参加させていただきましたが、たまたま同組だった佐野会員とギャグ
の応酬となり、それがプレーにも影響して久し振りに80台前半で回りました。お礼にニコニコします。
少し前のニコニコの発表で、大切なお名前や内容をたくさん言い間違えてしまいました。大変申しわけござい
ませんでした。反省と感謝を込めて多めにニコニコいたします。自称、世界一明るい視覚障害者の成澤俊輔さ
んの出版記念講演会を開催いたします。ご興味がある方は、どうかよろしくお願いいたします。
先日、長年の夢でした豪華客船クルーズ、クィーンエリザベスにＪＴＢ高知支店の手配で乗船できました。フォ
ーマルウェアディナーで結婚記念日のお祝いのケーキが出され、船のレストランのクルー数名が半月形に並び、
歌にて祝ってもらいました。驚きと大感激でした。ＪＴＢ高知支店長の万全の手配に感謝し、ニコニコさせてい
ただきます。
３年足らずでしたが、大変お世話になりありがとうございます。多くの勉強をさせていただき感謝の言葉もあり
ません。高知ＲＣのますますのご発展を祈念しておきます。
この度、本年３月末日をもって、30年の長きにわたり、大変お世話になりました高知ＲＣを退会させていただく
ことといたしました。創立50周年の年に40歳で入会し、本年70歳となりましたので、最後の社会奉仕、事業奉
仕としてあと10年頑張ろうと考えてます。またどこかでお会いすることもあろうかと存じますが、その節にはお声
かけさせていただきたくよろしくお願いいたします。最後となりますが、会員の皆さまのご健勝とご多幸、そして
当クラブのご発展を心よりお祈り申し上げます。

ニコニコ箱

4月のお祝い
	 （会員誕生日） 磯村　康志　　古谷　純代　　横田　英毅　　杉本芙美子
	 	 高橋　淳二　　川久保雄司　　広末　幸彦　　君波　　真
	 	 西山　俊彦　　真鍋　伸一　　吉澤文治郎　　隅田　和稔　各会員
　	（配偶者誕生日） 宮田　節子　　小笠原麻季子　古谷　　博　　横田　慶子
	 	 細田　唱子　　久場　礼子　　高村美智代　　大登　綾子
	 	 嶺岸　美枝　　日和﨑君子　　　　　　　　　　　　　　　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 野村　　茂　　井上　良介　　澁谷　伸一　　中村　裕司
	 	 大登　正志　　関　　裕司　　森本　征彦　　右城　　猛　各会員
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［ 3月27日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,091,500 円 343,801 円
さんさん

ポリオ 募 金 314,100 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC 　　　4月　5日　植樹例会（阪）	 高知中央RC 　　　4月　5日　花見例会（城）
	 高知北RC 　　　4月　9日　炉辺会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　4月10日　創立記念夜間例会（旭）
	 高知ロイヤルRC 　　　4月17日　ロータリー休日（旭）	 高知中央RC 　　　4月19日　ロータリー休日（城）
	 高知北RC 　　　4月23日→24日	8RC合同夜間例会（三）	 高 知 R C 　　　4月24日　8RC合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　4月24日　8RC合同夜間例会（旭）	 高知東RC 　　　4月25日→24日	8RC合同夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　　4月26日→24日	8RC合同夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　4月26日→24日	8RC合同夜間例会（城）
	 高知西RC 　　　4月27日→24日	8RC合同夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

グループ夜間例会　発表

総数

3月13日

（-6）97 61 23 7 74.733月27日

（-5）97 64 11 17 88.04

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◇ お礼状


